

Analizan impacto del estallido social en las compañías reaseguradoras

Martes, 21 de Enero de 2020 - Id nota:901437

Medio : Diario Financiero
Sección : Especial
Valor publicitario estimado : \$5140000.-
Página : 26
Tamaño : 25 x 16

[Ver completa en la web](#)

26 REASEGUROS

DIARIO FINANCIERO - MARTES 21 DE ENERO DE 2020

ANALIZAN IMPACTO DEL ESTALLIDO SOCIAL EN LAS COMPAÑÍAS REASEGURADORAS

El principal obstáculo vinculado a este tipo de siniestros está en su análisis, pues se trata de situaciones inusuales.

Catástrofes naturales como terremotos, tsunamis, huracanes o inundaciones, atentados terroristas, y crisis políticas, financieras y sociales son algunos de los hechos que constantemente ponen presión al mercado reasegurador. Y si bien en nuestro país resulta "habitual" la concurrencia de algún desastre derivado de la naturaleza, los riesgos de tipo más bien social se mantenían acotados. Hasta el 18 de octubre pasado, cuando se inició un estallido social cuyas consecuencias aún se están experimentando.

En el análisis de la industria hasta antes de esa fecha, hay distintas visiones. Esteban Olivares, socio en Pavez&Olivares Asociados, especia-

lista en Riesgo Operacional y académico de la FEN de la Universidad de Chile, observa que el sector reaseguradora local "venía experimentando un período de leve estancamiento, producto del bajo crecimiento económico", añadiendo que este rubro va de la mano con las estimaciones del mercado al respecto.

El académico del Departamento de Control de Gestión y Sistemas de la Universidad de Chile, Leonardo Torres, acota que "aun cuando la baja en las tasas de interés generó una tensión en las aseguradoras", por cuanto las bajas rentabilidades de los instrumentos financieros pusieron en peligro la liquidez mínima exigida para la industria, "en la fecha del estallido social la industria reasegu-

radoradora se encontraba en condiciones normales".

Pero tras el 18 de octubre, fue evidente el remezón que vivió el sector, y los siniestros reclamados a propósito de las movilizaciones "se han multiplicado en el país", dice Torres, agregando que una empresa reaseguradora extranjera "debió reconocer del orden de los US\$ 353 millones en pérdidas, fuertemente influidas por las movilizaciones sociales de Hong-Kong y Chile, en el cuarto trimestre de 2019".

Para el académico, el principal obstáculo vinculado a estos siniestros está representado por su análisis, "pues se trata de situaciones inusuales, con condiciones de cobertura no siempre claras".



Escenario incierto

En este contexto, los expertos creen que las proyecciones de crecimiento para la industria durante este año son "inciertas". A juicio de Torres, por diversas razones: la amenaza permanente de desastres naturales (con las implicancias financieras que conllevan), el escenario de inestabilidad política que no sólo afecta a Chile sino a todo el mundo, la incertidumbre acerca de las reformas a los sistemas de pensiones -"en donde la industria aseguradora y reaseguradora tienen una participación relevante"-, y la futura incorporación de la nueva norma internacional

de información financiera NIIF 17, Contratos de Seguro, "que afectará a las entidades aseguradoras y reaseguradoras con nuevas exigencias en el reconocimiento de ingresos, el test de suficiencia de activos (TSA), y el tratamiento de los costos diferidos de adquisición, entre otros aspectos".

Olivares, por su parte, advierte que de seguir ocurriendo episodios similares al del estallido social, habrá más gente que quiera asegurarse. Por lo tanto, "debería haber una demanda de seguros y, de haber más empresas que se aseguran, las compañías aseguradoras que operan en Chile se reasegurarán en el extranjero", detalla. ■